

LA AMENAZA TERRORISTA / LAS CONSECUENCIAS

Los servicios de emergencia españoles sorprenden a la OTAN

La directora del SUMMA explica al Comité de Emergencias Civiles de la Alianza cómo se atendió y evacuó a los heridos en los atentados del 11-M

ELENA ALJARILLA
Especial para EL MUNDO

BRUSELAS.- Expertos sanitarios de los 26 países miembros de la OTAN escucharon ayer atentamente las explicaciones de Anna Miquel, directora del Servicio de Urgencias Médicas de la Comunidad de Madrid (SUMMA), a quien felicitaron por la «eficacia» y la «rapidez» de la actuación realizada por su departamento después de los atentados del 11-M.

España dio ayer lecciones ante un público que se declaró «sorprendido», tanto por la cantidad de los recursos desplegados el día de los atentados como por la coordinación que se dio entre los distintos servicios.

El Comité de Planificación de Emergencias Civiles de la OTAN invitó hace apenas unas semanas a la máxima responsable del SUMMA para que explicara cómo se habían organizado los diferentes trabajos de emergencia, qué recursos se habían movido y dentro de qué marco legal y funcional desde la alerta hasta después de la catástrofe.

Además de interesarse por detalles muy técnicos —como, por ejemplo, el número de unidades móviles de UVI con las que cuenta Madrid, el número de camas para pacientes en situación crítica, las am-

bulancias, los helicópteros y demás—, los expertos de los aliados mostraron su asombro por la extrema rapidez y eficacia con la que actuaron los servicios coordinados por el SUMMA.

«Me ha llamado la atención la mirada y la sonrisa de la gente», decía Miquel al término de la reunión. «Era una mirada de decir: 'Nos está sorprendiendo España'. Además, destacó el comentario de uno de los responsables del comité, en el que decía que algunos datos respecto a la capacidad de Es-

Los más interesados han sido Portugal y Grecia, que este año organizan la Eurocopa y las Olimpiadas

paña en cuanto a camas de UVI resultaban «difícilmente creíbles», pero con lo que se ha visto tras los atentados y tras la presentación «empezaba a creerse que esto fuera así».

De hecho, los datos hablan por sí solos: los tiempos de evacuación y traslado a los hospitales fueron muy cortos, no hubo muertos en los traslados, no hubo necesidad de traslados interhospitalarios de

pacientes críticos y el número de víctimas mortales durante la hospitalización ha sido muy bajo. Todos estos datos, explicaba Miquel, «llaman aquí la atención», porque España «no es un país que transmita esta imagen al exterior y, sin embargo, es algo que está ahí».

Sin embargo, y pese a sus palabras, la sorpresa alcanzaba a la propia responsable del SUMMA, que reconocía que «a priori, nunca hubiera creído que fuéramos capaces de dar una respuesta tan rápida, tal y como se dio».

Según la directora del SUMMA, la clave de esta eficacia está en «la existencia de unos recursos que actuaron de manera coordinada, y la capacitación y profesionalidad de los médicos, las enfermeras y los técnicos, a los que se les pide una formación específica en emergencias y catástrofes que les hizo tener recursos inmediatos en una situación límite».

Entre los países que mostraron un mayor interés por la experiencia española en el 11-M por lo que a los servicios de emergencia se refiere figuraron ayer Portugal y Grecia, que este año organizan la Eurocopa y los Juegos Olímpicos, respectivamente, y que ya han mostrado formalmente su deseo de visitar Madrid para conocer de cerca los recursos.

Trasladan de cárcel a cuatro salafistas para evitarles agresiones

GIJÓN.- Los cuatro magrebíes imputados en la *operación Lago* como presuntos miembros de una célula radical islamista de signo salafista han sido trasladados a celdas especiales de aislamiento de la cárcel de Navalcarnero (Madrid), después de que ellos mismos denunciaran que otros presos intentaron prenderles fuego.

Según ha explicado Sebastián Salella, abogado de Mohamed Tahaoui, Mohamed Nebbar, Djamel Boudjelthia y Ali Kaoukalos, los cuatro magrebíes estaban ingresados en la cárcel de Soto del Real y hace una semana se les cambió a la de Navalcarnero, coincidiendo con la aparición de varias noticias que «erróneamente» les relacionaban con los atentados del 11-M.

Los cuatro reclusos vivieron la semana pasada en un ambiente muy tenso y sufrieron durante unas 48 horas malos tratos dentro de su módulo penitenciario por parte de los otros presos, según informó a Efe su defensor.

Sebastián Salella aseguró que les daban golpes, les amenazaban de muerte e incluso llegaron a tirarles objetos encendidos al interior de sus celdas, intentado incendiarles los colchones.

Ante esta situación, los detenidos, que según el letrado todavía no saben exactamente por qué están presos, solicitaron a la dirección del centro penitenciario que les trasladaran a un módulo de ais-

lamiento, lo que conlleva un régimen mucho más duro, y la dirección aceptó.

Desde Instituciones Penitenciarias se negaron las agresiones aunque se señaló que los reclusos han podido sufrir «alguna amenaza verbal».

Los cuatro presos preventivos forman parte del grupo de 16 magrebíes detenidos en enero del pasado año en el marco de la *operación Lago* por su presunta vinculación con Al Qaeda y que en verano, fueron puestos en libertad una vez que el juez Ruiz Polanco acordó el sobreseimiento provisional de la causa por falta de pruebas.

El caso se reabrió en el mes de septiembre, a raíz de un informe del FBI que señalaba que algunas de las sustancias intervenidas a los cuatro detenidos servían para fabricar «napalm casero».

El pasado 23 de marzo, el juez Garzón se hizo cargo de las diligencias y decretó el ingreso en prisión de los cuatro magrebíes. Ese mismo día, la Policía Nacional les volvió a detener al considerar que las pruebas demuestran que son integrantes de una organización terrorista y que hay riesgo de fuga.

El fiscal del caso ha pedido a Garzón su procesamiento y ha solicitado también a la policía un informe sobre la posible similitud entre los aparatos electrónicos aprehendidos en los registros de Cataluña y los del 11-M.

Algunas características destacables sobre las impresoras HP.



Desde 1939, HP ha sido el líder en su producción presente en el mundo empresarial. HP dispone de una amplia gama de impresoras comerciales, desde impresoras láser de color hasta impresoras de tinta de gran formato. Y con el lanzamiento de sus nuevas impresoras de tinta de gran formato de HP, HP ha demostrado su compromiso con la innovación, la productividad, la sostenibilidad y el respeto por el medio ambiente. HP es el líder en el mundo de las impresoras de tinta de gran formato. Para más información sobre productos y servicios, contacta con tu distribuidor o llama al 902 131 414.



HP es una marca registrada de Hewlett-Packard Company. © 2004 Hewlett-Packard Company. Todos los derechos reservados.

HP es una marca registrada de Hewlett-Packard Company. © 2004 Hewlett-Packard Company. Todos los derechos reservados.

HP es una marca registrada de Hewlett-Packard Company. © 2004 Hewlett-Packard Company. Todos los derechos reservados.

HP es una marca registrada de Hewlett-Packard Company. © 2004 Hewlett-Packard Company. Todos los derechos reservados.

HP es una marca registrada de Hewlett-Packard Company. © 2004 Hewlett-Packard Company. Todos los derechos reservados.

